

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE

EE La Buissonnière MERTZWILLER

3ème TRIMESTRE 2023/2024

18 juin 2024 à 18h30

Le conseil d'école est ouvert à 18h30.

Participants :

Mme BELLE, Mme DENIS, Mme BRENDEL-KOEHLER, Mme FLECKINGER, Mme GAGNOL, Mme MENCHON, Mme REGNIER, Mme ZENTZ, M. DENIS, Enseignants.

Mme MAULER, Directrice.

Mme ZIMMER, Conseillère municipale chargée des affaires scolaires.

Mme BOWE, Mme DUBOIS, Mme ZAGUIRI, Mme DUCHESNE, Mme LASSUYE, Mme ZANOU, Mr AMBIEHLL, Mme SCHEHR, Parents .

Excusés

Mme GAGNOL, enseignante.

Mme RHINO, directrice de l'école de Mietesheim-Uttenhoffen.

M. SCHWEIGHOEFFER, Maire.

La directrice souhaite la bienvenue aux membres du conseil d'école.

Désignation de la secrétaire de séance : Mme BELLE.

Approbation du dernier compte-rendu du Conseil d'école : approuvé à l'unanimité.

Adoption de l'ordre du jour : adopté à l'unanimité.

1. Vie scolaire

Rentrée 2024 :

L'équipe perd des membres à la rentrée 2024.

Suite à la décision de fermeture d'un poste dans notre école, Mme Belle nous quitte après 5 ans à Mertzwiller. Elle a obtenu un poste RASED, pour aider les élèves en difficultés. Nous allons beaucoup la regretter, et lui souhaitons une excellente continuation dans son nouveau poste.

Madame MENCHON est en attente d'une nomination sur un poste. Nous ne savons pas à ce jour si elle sera dans l'école l'année prochaine mais nous l'espérons.

Les AESH, Mmes BONZON et ROSKIC, sont encore à ce jour en attente de leur affectation.

Effectifs

En cette fin d'année, 24 élèves partent en 6ème (dont 1 en SEGPA), 4 élèves sont maintenus (1 en CP, 2 en CM1, 1 en CM2)

La réunion d'harmonisation CM2/6ème a eu lieu le 14 juin.

Les élèves de CM1 et CM2 visiteront le collège le 20 juin. Ils pourront se familiariser avec leur futur environnement.

27 élèves arrivent en CP : une visite de l'école a eu lieu le 13 juin l'après-midi. 5 élèves arrivent de Mietesheim et seront scolarisés au CM1, leur visite a eu lieu le 11 juin l'après-midi et a été pilotée par les CM1 de Mmes Zentz et Belle et par Mme Gagnol.

En compagnie de Mme Rhino, les parents d'élèves de Mietesheim sont venus pour une réunion d'information le 11 juin.

Classes

A ce jour, les prévisions pour la rentrée 2024 sont de 164 élèves (soit 7 de plus que cette année) qui devraient être répartis comme suit, avec des effectifs pour le moment compris entre 22 et 26 élèves par classe.

UPE2A
CP
CP/CE1
CE1/CE2
CE2/CM1
CM1
CM2
CM2

Les effectifs sont bien sûr susceptibles de changer avant et durant les vacances d'été, tout comme l'organisation des classes.

Listes de matériel et organisation de la prochaine rentrée

L'équipe enseignante demande au Conseil d'école d'accorder sa confiance aux enseignants pour établir les listes de matériel.

Le conseil d'école donne sa confiance à l'unanimité.

Seront demandés : 10€ pour la coopérative scolaire, 0,50€ AOS (Association des Œuvres Scolaires), ainsi que le prix de fichiers et autres matériels (montant aléatoire selon la classe). L'an passé, 13 euros de fournitures de rentrée ont été pris en charge avec le budget communal. En raison de l'augmentation des tarifs de transport pour la piscine, ce montant sera diminué à 9 euros.

Les listes de matériel, ainsi que les listes d'élèves, seront données le dernier jour d'école, le vendredi 5 juillet.

Les livrets scolaires seront donnés le 4 juillet pour un retour signé à la rentrée.

Les horaires de l'école restent inchangés.

2. Projet d'école et actions pédagogiques :

Bilan du projet d'école :

Le nouveau projet d'école a été débuté cette année. Les actions concernant l'année 1 de ce projet ont été menées : réalisation d'outils pour les équipes, participation à des activités inter-cycles, différenciation pédagogique, rituels... point noir : l'école du dehors, car nous avons malheureusement subi une météo fort défavorable ces derniers mois.

Bilan annuel UPE2A

Un travail très investi de Mme Gagnol pour les élèves allophones.

Actions pédagogiques par classe

En annexe en fin de procès verbal

Tous les parents, grands-parents ayant aidé d'une manière ou d'une autre (accompagnement aux sorties, à la piscine, interventions et aides en classe, etc.) sont chaleureusement remerciés par toute l'équipe de l'école pour leur disponibilité et leur aide !

Les séances à la piscine sont réservées pour l'an prochain, du CP au CM2, pour toutes les classes.

Kermesse : une kermesse sera organisée par les parents avec le soutien des enseignants le 28 juin dans les cours des écoles de 16h15 à 19h30.

Il y aura des jeux animés par les parents et les enseignants, une distribution de gâteaux confectionnés par les familles. Les enfants auront une carte à tamponner en passant aux jeux afin de recevoir une petite récompense : crayons, gommes... mais aussi des bulles + sticks de maquillage bleu/blanc/rouge.

Un barbecue est ensuite organisé avec des pré-commandes qui ont déjà été remplies (Pré-réservation : environ 330 saucisses.).

Les parents d'élèves ont également organisé une tombola. Le placement des tables pour les lots de la tombola sera revu.

Un planning de tenue des stands sera distribué aux familles qui se sont gentiment proposées pour aider lors de la kermesse. Revoir l'aide des parents à répartir entre l'école élémentaire et l'école maternelle.

Il a été demandé à la gendarmerie de venir faire une ronde en raison des conditions Vigipirate.

La commune peut-elle mettre un personnel à disposition pour les entrées et leur contrôle ? Un courrier de la FCPE est prévu en ce sens.

Si les horaires dépassent les horaires des agents communaux, peut-être voir avec des parents « pour filtrer » mais en vérifiant avec la législation. Mme Zimmer indique qu'il y a des sociétés dédiées à la sécurité mais avec un gros coût financier. A vérifier au niveau des entrées et des issues de sortie.

La commune et l'Association des parents d'élèves sont vivement remerciés pour leur implication.

Aide aux devoirs

L'aide aux devoirs avec le RAI sera reconduite l'an prochain, avec Chloé. 1 période par niveau (les CM2 peuvent bénéficier de l'aide aux devoirs durant l'année au collègue).

3. Hygiène scolaire et Sécurité :

Travaux

Depuis le dernier conseil d'école, de petits travaux classiques ont été effectués dans l'école.

Une liste de travaux à prévoir durant les vacances sera fournie à Mme Zimmer et à Monsieur Dubois du service technique. On y trouve notamment les petits travaux d'été habituels.

Le préau du cycle 2 a été rafraîchi et la fresque créée par JAKO avec les 4 classes de cycle 2 a été réalisée. Les CM1 actuels, futurs CM2, termineront cette aventure avec une dernière fresque au cours de la première période 2024/2025 : les 16 et 17 septembre 2024. Il faudra peut-être revoir le nettoyage et l'état du mur support.

Il faut prévoir une intervention au niveau du plafond du préau cycle 3 qui s'effrite.

Au niveau des demandes spécifiques hors budget de fonctionnement :

- dans la salle des maîtres, nous souhaiterions un bloc 3 prises sous le micro-ondes (multiprise non sécuritaire, demandé l'an passé). Mme Zimmer pense que cela est possible.

VMC : Au niveau des couloirs, nous en parlions l'an passé, qu'en est-il ?

Bilan suite à la visite d'un adjoint à l'urbanisme : la mise en place d'une VMC nécessite un accès à l'extérieur, difficile mais si on ouvre au dessus des portes, ce n'est plus réglementaire avec portes coupe-feu. Proposition éventuelle: mise en place de grille en situation basse sur les portes coupe-feu.

Pour l'étage il y aurait un accès par le toit qui pourrait se faire.

Clé du local de sport au gymnase : nous souhaiterions une clé uniquement utilisable par l'école. Nous constatons du déplacement de matériel, et des manques. De plus en plus souvent, la porte du local est ouverte lorsque nous arrivons à la salle. Peut-être mettre un cadenas ?

Mme Zimmer fait remonter la même problématique au niveau du collège.

Problèmes de téléphone : vétuste, ne tient pas la charge et ne passe qu'au rez-de chaussée de l'ancien bâtiment. Il serait bien d'avoir une borne dans la petite salle attenante à la classe de Mme Mauler.

Un téléphone portable serait également le bienvenu, notamment lors des sorties scolaires, pour l'envoi d'un sms très rapide pour prévenir de l'absence d'un enseignant, ou pour contacter les parents demandeurs d'asile qui peuvent alors traduire des messages écrits.

Mme Zimmer explique que l'installation de la fibre se fera à partir du 10 juillet et la mise en place d'un nouveau téléphone fixe est prévu avec 2 blocs pour les 2 bâtiments.

Pour le téléphone portable, cela sera vu en même temps que l'offre pour tout le personnel communal.

Problèmes de sonnette : si Mme Mauler n'est pas au bureau, personne ne peut entrer. Il faudrait trouver une solution avec le personnel communal pour voir ce qui serait envisageable et pratique. Pour entendre et ouvrir à distance.

Mme Zimmer indique qu'il n'y a pas de possibilités de mettre plusieurs sonnettes car elles seraient toutes sur la même fréquence. Dans l'ancien bâtiment, une ligne câblée est déjà en place, une demande de mettre une sonnette à l'étage (Mr Denis et Mme Brendel-Koehler) a été formulée, ils peuvent à distance ouvrir le portail 15 rue du lin.

Dans une classe : mettre sonnette sans fil (classe de Mme Mauler)

Le petit portail : avoir la possibilité de « désaimanter » à distance pour laisser rentrer ?

L'équipe enseignante remercie la commune pour les travaux effectués, ainsi que l'équipe des employés communaux pour leur travail. Le cahier de liaison pour les travaux, en salle des maîtres, facilite beaucoup les échanges.

4. Budget.

Coopérative scolaire : 2193,88 € en solde réel en banque au 18/06/2024, mais solde à prendre en compte de 987,16 € (certains chèques n'ont pas encore été encaissés).

L'argent a été investi dans les différents projets de classe (bricolages, achat de matériel pour les classes, sorties etc.).

Nous aurons besoin en septembre de vérifier les comptes, un enseignant et un parent sont nécessaires : Mr AMBIEHL, parent d'élève, se propose et fera la vérification avec un enseignant.

L'équipe tient à remercier chaleureusement les parents de la FCPE qui par leurs actions ont offert des séances de sport pour toutes les classes et 8€ par élève pour la sortie de fin d'année.

L'année prochaine, nous bénéficierons d'intervenants sportifs pour toutes les classes et ce gratuitement, dans le cadre de la formation d'encadrants. Cela a été possible également grâce au collège qui a accepté un changement de créneaux et qui devrait nous prêter du matériel.

Monsieur AMBIEHL demande si les entreprises peuvent faire des dons à la coopérative scolaire. C'est possible, il est alors émis un reçu de don.

Budget communal : 8694,54 € au 18/06/2024

Montant attribué par élève : 71,30 €.

Le budget est utilisé pour la participation à l'achat des fournitures de rentrée, pour l'achat de matériel de fonctionnement plus ou moins important, en concertation avec l'équipe de l'école, de matériel pédagogique, pour le transport vers la piscine des Aqualies, le papier etc.

La majorité du budget est généralement dépensée entre septembre et novembre (commandes du matériel de rentrée).

Cette année, nous avons investi avec le budget communal dans :

un spectacle de DOUNYA en février 791,25 €.

une nouvelle sono plus puissante, payée en commun avec l'école maternelle reste à charge 229,33 €.

un compresseur 69,50 €.

La commune a également budgétisé la réalisation de la fresque pour le préau du cycle 2. La dernière tranche a été validée par la commune pour le mois de septembre prochain.

5. Points à aborder par la commune.

Mme Zimmer remercie l'école pour le dialogue entretenu et cordial avec l'équipe enseignante et la FCPE.

Elle sollicite l'école pour les élections de 2 élèves de CM1 pour le CMJ (Conseil Municipal des Jeunes) à la rentrée.

Opération Bouchons de l'espoir : le CMJ propose que chaque enfant rapporte 10 bouchons pour la collecte, au mois de septembre.

6. Points à aborder par les parents d'élèves.

Mme Zanou remercie l'école et la commune pour l'entente et le soutien.

Il y aura peut-être un changement d'équipe en octobre mais l'école pourra toujours compter sur la FCPE pour les projets.

Mme Mauler clôt le conseil et remercie Mme Zimmer ainsi que les parents au nom de toute l'équipe et les félicite pour leur investissement tout au long de l'année.

Merci également aux parents dont les enfants vont quitter l'école élémentaire.

Merci aux membres de l'équipe de l'école.

Fin du conseil d'école : 19h40

Mme BELLE, secrétaire

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Belle', with a long horizontal stroke extending to the right.

Mme MAULER, directrice

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Mauler', with a long horizontal stroke extending to the right.

Activités, projets des classes 2023/2024

Activité	CP Mmes Menchon Mauler	CP/CE1 Mme Denis	CE1 /CE2 Mme Régnier	CE2 Mme Fleckinger	CM1 Mme Brendel- Koehler	CM1 Mme Zentz	CM1/CM2 Mme Belle	CM2 M Denis
Course aux nombres	X	X	x	X	x	X	X	x
Marathon de l'orthographe		X						
Rencontre d'écrivains	Anne Mahler illustratrice						Anne Mahler illustratrice	
Projet Fédérateur « Les Pas Pareils»	X		x		x			
Spectacle de la compagnie Dounia		X	x	X	x	X	x	x
Sortie de fin d'année	Moulin d'Eschviller le 6 mai	MOULIN ESCHWILLER 6 MAI	Maison de l'archéologie 25 juin	Maison de l'archéologie 25 juin	Château du Lichtenberg	Château du Lichtenberg	Château du Lichtenberg	Simserhof
(ASECR) USEP	Jeux d'antan Athlétisme et orientation Thèque	Jeux d'antan Athlétisme Orientation Les pirates	Jeux d'antan Athlétisme et orientation	Jeux d'antan Athlétisme et orientation Thèque annulée	Athlétisme - orientation - aquathlon	Athlétisme - orientation	Athlétisme et orientation	Athlétisme - orientation - aquathlon Sumo
Bibliothèque	X	X	x	X	x	X	x	X
Ecole et cinéma	Cinéma dans le cadre des Pas Pareils	Calamity The Kid Le chant de la mer	Cinéma dans le cadre des Pas Pareils	Calamity The Kid Le chant de la mer		Robin des bois		Calamity Robin des bois Une vie de chat
Cycle natation	X	X	x	X	x	x	x	X

Cycle athlétisme	X	X						x
Séances avec l'école de Musique de Niederbronn		X	x	X				
Castine et Moulin 9	Les Pas Pareils	J'ai dormi près d'un arbre Pas si bêtes	Les Pas Pareils	Les Pas Pareils	Les Pas Pareils Azur et Asmar	Les Pas Pareils	Les Pas Pareils	Les Pas Pareils
Commémorations du 11 novembre et du 8 mai							11 novembre	8 mai
Visite du collège					x	x	x	x
Maison de retraite		À la Saint Nicolas A la journée Tarte flambée						
Sécurité routière			x	X			X CM2	x
Décoration du préau grapheur	X	X	x	X				
Intervention sexualité infirmière scolaire							x	x
Intervention premiers secours infirmière scolaire		Intervention Alimentation	x	X	x	x		
Rugby			x	X	x		x	
Cycle multi sports			x	X	x	x	x	
Nettoyage de printemps	X	X	x	X	x	x	x	x
Activités avec le RAI	x	X	x	X	x	x	x	x
Téléthon et course Enfants de Marthe	X	X	x	X	x	x	x	x
Concert Kiwanis					x	x	x	
Projet sur les déchets : Kiditri			x	X				
Euro-voyageur					x	x	x	x

Conseil Municipal des Jeunes (vote)					X	X	X	X
Opération solidarité défense								X
Concours de critique école et cinéma								X
Concours Remplis ta Bulle								X